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臺北市 108學年度國民中學工作圈_精進教學組 

第五群組十月份工作會議會議記錄 

壹、會議時間：108年 10月 9日(三)上午 10:00-12:00 

貳、會議地點：臺北市立萬芳高級中學行政大樓 2樓會議室(二) 

參、主持人：臺北市立萬芳高級中學劉校長葳蕤 

肆、會議流程： 

    一、  主席致詞： 

            感謝大家來參與第五群組十月份工作會議，稍後將由本校賴育鍾主

任為大家介紹關於學習歷程檔案相關說明，首先請督學為我們做一

些指導跟勉勵。 

 

     二、  教育局長官致詞： 

            劉校長、各位校長、各位主任、各位夥伴大家早安，十月分工作會 

            議是這個群組第二次開會，非常高興能和各位來做更多的學習，那 

            我們學群裡面最近比較熱門的事情，第一個就是智慧販賣這個部  

            分。目前還在吵啦，但是就我們來看，國高中端基本上應該是比較 

            好一點，可能國小端對這一塊反應比較大一點，所以還在積極處裡 

            這個部分。第二個部分，就各校在設 AED的部分，我們大概會全 

            面來做檢核，包含它的使用狀況，就是使用年限，還有電池，還有 

            貼片這些，以及負責人等，會做一些全面的檢核，麻煩大家配合 

            一下。好，我們今天有主題研討，我覺得這個主題看起來是很不錯 

            的，那我們大家就好好來學習、分享一下，讓我們的工作有更多精 

            進。也希望大家在工作之餘，能夠放輕鬆，好嗎？不要太嚴肅，放 

            輕鬆一點，我們輕鬆的話也可以把工作做好，不要壓力過大，在這 

            邊跟大家做一個分享。謝謝大家！ 

 

     三、  主題研討─學習歷程檔案: 

            (主講人：萬芳高中 賴育鍾主任) 

        (一) 學習歷程檔案雖然與國中較無直接關聯，但仍能思考國中如何  

             與高中銜接，及早習得統整學習檔案的能力。 

        (二) 主題介紹：看得見的歷程——學習歷程檔案在高中升學的應用 

             與國中課程發展的影響 

        (三) 分別介紹大學端與高中端對學習歷程檔案的重視與準備 

           (四) 大學端：學習歷程檔案為升大學所必備（申請入學用），大學 

                端重視，且將其標準化，認為有助於大學的學習 
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        (五) 高中端：台北市高中校定必修、國中彈性課程 

        (六) 以下介紹 111考招新制與學習歷程檔案運用 

       (七) 入學管道：繁星推薦、申請入學、分發入學（不採計學生學習 

            歷程） 

       (八) 探討如何解決「評分者信度不佳」、「花許多錢讓學習歷程檔案 

            精彩」等問題 

       (九) 大學端注重教師在網路對學習歷程檔案的相關認證，因此教師 

            應注重質量，不隨意認證。 

       (十) 高中端必須通知老師認證學習歷程檔案之期限 

       (十一) 大學端欲了解學生學習與研究潛力（學生性向與先備知識等） 

       (十二) 透過大學招生委員會聯合會介紹學習歷程檔案的影片使教師 

              們了解相關內容 

       (十三) 學生學習歷程檔案搜集哪些資料？基本資料、修課記錄、課 

              程學習成果、多元表現（呈現形式包括影片、照片、文字檔 

              等） 

       (十四) 提醒老師們應提供、設計一定的學習作業讓學生上傳 

          (十五) 提問時間 

            1.想請問國中端可以做些什麼事？（思考點：參考彈性課程計 

              畫，如閱讀理解等） 

      2.如何對國三學生宣導關於學習歷程檔案相關計畫？（例如：  

        參考高中端所開設的課程） 

      3.思考「專才」的培養，學習歷程檔案（第二階段篩選依據） 

        應搭配五選四的考科制度去看（第一階段篩選依據） 

      4.五科目全教雖為家長期待，但若配合專才的培養，是否能推 

        薦學生直接選擇有興趣、有能力的科目去專攻？（如社會組/ 

        自然組） 

      5.國中端主要任務為幫助學生探索自身性向（及早定向） 

 

     四、  中心學校業務說明：  

            
   (一) 有關媒體素養部分，請各群組中心學校掌握各校種子教師回校宣    

        導時間與人數。媒體素養為國教署課綱宣導及師資培力之相關配 

        套重點項目。感謝參與媒體素養的第五群組學校皆有報名參加。 

   (二) 辦理有效教學教案設計徵件活動部分，請考量相關期程及收件情  

        形，再思考收件截止時間是否延後。目前依實施計畫時程辦理， 

        收件截止時間仍為 10月 14日，若收件數不夠要配合展延時間。 

         (三) 群組計畫會議記錄：發文需副知教育局含附件(開會內容)。 

         (四) 第二群組辦理科技領域教學：市任務以生活科技為重點目標，各  
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              校是否有合格生科教師參與增能等是要特別注意。  

   (五) 建議群組內反映的意見請先與大聯盟討論後，再於群組中心會議 

        中與督學、夥伴們討論，在行政運作程序上比較合宜。 

   (六) 定期評量試題分析部分，社會領域素養評量依公文所述，維持繳   

        交第一次定期評量題目。另外，題目分析合作單位討論傾向與心  

        測中心合作，相關題目分析結果之公開及結果如何運用，會再與 

        心測中心協商、討論。 

         (七) 本學年英文演講比賽停辦，英文比賽將另於十一月份公告明年 

              三、四月市賽的比賽型態。 

         (八) 增加定期評量納入口說評量比例需要大家來集思廣益。 

         (九) 各群組領域工作坊計畫繳交狀況請中心學校備查。 
         (十) 各校公開授課計畫部分，公告須包含內容、老師、時間，請各群  

              組協助關心各校是否已公告於校網首頁。 
         (十一) 教育局與 PaGamO 素養品學堂合作推動閱讀理解，透過學習 

              輔助專案及閱讀推動方案(晨讀為主)來申請。 

五、散會 
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臺北市 108年度國民中學第五群組 10月份工作會議 

開會地點 臺北市立萬芳高級中學行政大樓 2樓會議室(二) 

開會人數 25人 

主席 劉葳蕤校長 

出席者 朱克儉督學、第五群組各校校長主任組長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

劉葳蕤校長致歡迎詞 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朱克儉督學致詞 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賴育鍾主任主題研討 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

意見交流  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

意見交流 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

活動海報 

 


